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Contraloría detecta 
19% de atraso en obras 
de Avenida Ejército 
CIUDAD. Órgano contralor decretó 60 días para normalizar 

las irregularidades en la ejecución de los trabajos. 

Macarena Saavedra Ledezma 
cronicacOmercurioantofagasta.cl 

n enero de 2022 se 

E anuncióel desarrollo del 
proyecto de mejora- 

miento de la ruta en el sector 
costero sur de Antofagasta. Se 
trata de una obra que contem- 
pló3,5 kilómetros de extensión 
y en la cual se realiza renova- 
ción de toda la vía que abarca 
las calles Homero Ávila, Aveni- 
da Ejército, 9 de Julio e incluso 
la Ruta 28. Si bien, el proyecto 
se debe entregar en marzo del 
2024, según un reciente infor- 
me dela Contraloría Regional, 
las obras se encontrarían con 
retraso, obligando a ampliar el 
plazo de entrega final. 

En.el documento que data 
deoctubre del 2023 despacha- 
do por la Contraloría al Serviu 
tuvo por objetivo una fiscaliza- 
ción para constatar la correcta 
inspección delas obras y en los 
hallazgos del ente contralor, se 
destaca que “se detectó en la 
visita a terreno efectuada el 11 
de abril 2023 que el programa 
detrabajo dela obra presenta- 
ba un retraso en su ejecución 
del 18,91%, existiendo un total 

de225 partidas que aún no ha- 
bían comenzado a ser ejecuta- 
das ose encontraban materi: 

lizadas en un porcentaje me- 
nor al programado”. Proble- 
mática para la cual se estable- 
ció un plazo de 60 días para 
normalizar. 

Loanterior además fue ob- 

servado porla CRR por cuanto 
sela inspección técnica había 
aprobado estados de pago, por 
un monto total de $5.512millo- 
nes, equivalentea un avance fi- 
nanciero del 32,72% del valor 

total del proyecto. 
Además el documento in- 

forma que “se constató la au- 
sencia de 88 muestras, respecto 
ala cantidad total de muestrasa 

.). Los que guardan 
relación con la ejecución de al- 
gunos pavimentos de calzada, 
veredas de hormigón y muros 
de contención del proyecto”. 

    

LOCATARIOS 
Sibien, las obras abarcan m 
joras relacionadas a la pan 
mentación, excavación de re- 
des sanitarias, señalización, se- 
máforos y ciclovías, la situa- 
ciónactual delacalle complica 
tanto a locatarios del sector 

    

51% deavance 
de obras presenta el tramo 
en el sector del Balneario 
Municipal, según Serviu. 

Playa Blanca como automovi- 
listasque deben utilizarla ruta 
para movilizarse diariamente, 
pues manifiestan que la demo- 
ra afecta directamente a las 
ventas e interés de la comuni- 
dad en acercarse a los comer- 
cios establecidos en el sector. 

Osvaldo Encina, locatario 

delsector delos pubs delacos- 
tanera, indicó que, “estamos 
entregados porque es un bien 
de uso público y no es mucho 
que podemos exigir al respec- 
to, pero si nos gustaría que agi- 
lizaran un poco más las cosas. 
Sobre todo porque nos afecta 
como locatarios. Si le están 
dando prioridad alsector de El 
Balneariose entiende por la cir- 

cunstancia quelagente, por es- 
tatemporada, vamásala playa, 
pero también tienen que pen- 
sar en la gente que trabaja en 
estesector, son muchas fami- 
lías que se ven afectadas cuan- 
dolos ingresos disminuyen”. 

Sobre el tiempo estimado 
que de deberían demorar las 
obras, Encina comentó que, 
“en la última reunión que tuvi- 
mos con la municipalidad y 
con lagente que está a cargo de 
la obra, nos dijeron que míni- 
mo un año más. En marzo re- 

cién van a pasar hacia este la- 
do, ahora le van a dar priori- 
dad haciala calle 9 de Julio. Es- 
tamos esperando a que agili- 
cen y cumplan los tiempos”. 

Panorama que comparte 
Aníbal Alfaro, quien afirma 
que su trabajo se ve afectado 
por el sedimento que se levan- 
tadebidoalostrabajos, puesto 
quese dedica a la limpieza de 
automóviles de alta gama. 

Porello, el comerciante de- 
dlaró que, “el polvo que se ge- 
nera por las maquinarias es 
molesto al igual que la demora 
que se está produciendo por 
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lostrabajos. Esto es una aveni- 
da grande y bien transitable y 
yo, como pyme, con mi nego- 
cio me afecta por la limpieza 
delos vehículos. Espero que 
tengan una solución que sea 
pronta, que pase rápido”. 

RETRASO DE OBRAS 

Entanto, desde el Serviu se ex- 
plicó que, si bien, existe un re- 
traso, ya se está tomando las 
medidas para normalizar los 
trabajos. Así lo expresó Ricar- 
do González Campos, director 
del Serviu de Antofagasta. 

“Ya trabajamos junto a la 
empresa y regularizaremos 
con un aumento de plazo que 
se gestiona en laactualidad ge- 
nerando una nueva programa- 
ción de obras, produciendo 
unanivelación enla ejecución. 
“Todas estas modificaciones de 
obras, que implican aproba- 

“Durante la ejecución 
de obras nos hemos 
encontrado con di- 
versas complejidades 
y no buscamos res- 
onsables, pero si tra- 
ajamos para quese- 

an subsanadas lo an- 
tes posible”. 

Ricardo González 
Director Regional Servia. 

  

ción de aumento, disminución 
yobrasextraordinarias(.... La 
inspección actualmente se en- 
úcuentra en proceso de análisis 
delos cambios efectuados que 
solo pudieron visualizarse du- 
rante el proceso de construc- 
ción, lo que repercutirá nece- 
sariamente en la modificación 
del programa de trabajo y 
eventual aumento de plazo 
contractual”, aclaró el director. 

Sobre los motivos en el re- 
traso, Ricardo Gonzálezagregó 
que, “durante la ejecución de 
obras nos hemos encontrado 
con diversas complejidades y 
no buscamos responsables, pe- 
rositrabajamos para que sean 
subsanadas lo antes posible”. 

El director del Serviu deta- 
lla uno de los principales pro- 
blemas se debe a las matrices 
de agua potable, las cuales no 
estaban catastradas ni refleja- 
dasen el plano de la empresa 
sanitaria. Sin embargo, reitera 
que, “nos encontramos con un 
56,8% de avance, y con una 
fuerte ejecución en el sector 
del balneario municipal, esto 

para dar cumplimiento a un 
compromiso y tener en el mes 
de diciembresin intervención 
enelacceso peatonal al balnea- 
rio municipales”, indicó. c3 

  

Subsecretaria abordó con 
gremios y comunidades de San 
Pedro situación del turismo 

VISITA. Disponibilidad de agua, electricidad y formalización 
y la articulación del sector fueron algunos de los temas. 

  

asubsecretaria de Turis- 
L xmo, Verónica Pardo, visi 

tó el pasado viernes y sá- 
bado San Pedro de Atacama y 
completó así su recorrido por 
todaslas regiones del país. 

Laautoridad sostuvo unare- 
unión con la Mesa Comunal de 
Turismo de San Pedro de Ataca- 
ma acompañada de la seremi 
de Economía, María Teresa Vé- 

liz, el director regional de Serna- 
tur, Mauricio Soriano, y donde 
también participó el alcaldeJus- 

to Zulueta. 

En el encuentro con gre- 
mios, comunidades indígenas y 
prestadores de servicios turíst- 
cos se abordaron diversos te- 
mas que impactan en la zona, 
comola disponibilidad de agua 

y electricidad en el centro de 
San Pedro de Atacama y en loca- 
lidades cercanas y también la 
regulación de plataformas de 
alojamiento, la formalización en 
elsector y las fiscalizaciones. 

“Es fundamental conversar 
   

  

con quienes hacen turismo en 
esta comuna ques unícono de 
nuestro país en el extranjero. 
Pudimos conversar sobrela im- 
portancia dela articulación pú- 
blico-privada y también entre 
las comunidades para avanzar 
endistintas materias. Uno delos 
aspectos abordados fue elim- 
pactoy potencial aplicación del 
programasolucionessanitarias 

ibles, una iniciativa que 
a prestadores y sitios 

deinterés turístico contar con 

CEDIDA 

DE DER. AIZQ.LA SUBSECRETARIA PARDO JUNTO A AUTORIDADES LOCALES. 

alternativas paradisponeragua 
y asíavanzar en formalización y 
calidad de servicio a los turis- 
tas”, indicó Pardo. 

Por su parte, la seremi de 
Economía, María Teresa Véliz, 

quien nosolose refirió alos de- 
safíos que quedan en tornoa la 
recuperación económica y su 

  

diversificación, indicó que, “la 

visitadelasubsecretaria nos le- 
nadealegría y además nos llena 
de compromisos, que nos im- 
pulsa a seguir trabajando de la 
manera que lo hemos hecho 
hasta ahora, para articular y 
buscar soluciones a las necesi- 
dades delos territorios confor- 

melas particularidades de estos 
mismos. Y esto significa consi- 
derarimportantes brechas que 
abordar en compañía dela sub- 
secretaria de Turismo”. 

ANIVERSARIO 

La visita de la subsecretaria Ve- 

rónica Pardo se dio en un espe- 
cial contexto, ya que el sábado 
25 de noviembre se celebró el 
cuadragésimo tercer aniversa- 
rio de San Pedro, una comuna 
protagonista en los diversos 
programas de promoción de 
destino que tiene el país en dis- 
tintas ferias internacionales. 

El director de Sernatur Mau- 

ricio Soriano, también reforzó. 
la importancia de seguir traba- 
Jando en las mesas comunales 
en conjunto y así * ver las coor- 
dinaciones que tenemos que 
realizar, para ir desarrollando 
un turismo más sustentable y 
sostenible en el destino de San 
Pedro de Atacama”, dijo.
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